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Chères Donatiennes, chers Donatiens, 

Saint-Donat va de l'avant !
Les travaux de réhabilitation du centre ancien ont démarré. Ils consisteront à refaire les réseaux d'eau 
et d'assainissement ainsi que les revêtements de chaussée qui mettront en  valeur notre richesse 
patrimoniale avec des secteurs pavés ou en béton désactivé, à végétaliser des pieds de façades là 
où ce sera possible afin d'amener de la verdure et de la fraîcheur, à  offrir aux habitants un cadre de 
vie amélioré et  à la ville un rayonnement touristique. 
En tant que Maire de Saint-Donat et vice-président d'Arche Agglo en charge du tourisme, je me réjouis 
de l'ouverture lors des prochaines vacances de Pâques du parc à thème La Forêt des Champos. Cet 
équipement, à  la  fois ludique et pédagogique, situé à proximité du lac de Champos, va compléter 
l'offre présente et dynamiser l'activité touristique et économique sur notre territoire. 
Cette année, le lac de Champos va fêter ses cinquante ans .A cette occasion, différentes animations 
vous seront proposées tout au long de la saison. 

Claude Fourel, 
Maire de Saint-Donat-sur-l’Herbasse

       et Vice-président d'Arche Agglo en charge du Tourisme

RETOUR EN IMAGES SUR
LES VOEUX DU MAIRE

Site internet de la commune :
www.ville-st-donat.fr

Bulletin municipal d’information : Saint-Donat avec vous
Directeur de la publication : 
Claude FOUREL

Conseillère déléguée : 
Estelle MONTAGNON

Impression : Despesse, imprimerie labelisée Imprim’Vert et 
PEFC, fait en 2300 exemplaires
Dépôt légal : à parution - Distributeur : société Distribal

Sommaire :
Mot du Maire ..................................................p.02

Retour en images sur les voeux du Maire ......p.03

Affaires sociales .......................................p. 04-05

Vie locale ................................................p.06 à 09

Orientations budgétaires  ..........................p.10-11

Affaires scolaires ................................ p. 12-13-14  

Associations  .........................................p. 15 à 20 

Environnement ..........................................p.21-22

Libre expression ............................................p. 23

Bienvenue à Claire Hanouzet, votre nouvelle bibliothécaire.

L'ensemble de la municipalité remercie Florence Mourier 
pour son engagement et son professionnalisme.

Nous lui souhaitons le meilleur dans sa 
nouvelle aventure professionnelle.

Le mot du Maire Voeux du Maire
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Meuble à partage ou boîte à partage ?
A l’accueil du CCAS, c’est le choix d’un meuble à partage.

Le portage de repas,
un enjeu dans le maintien à domicile
A l’heure où les services à la personne sont saturés par les 
demandes, le portage de repas peut vous offrir la possibilité 
de libérer du temps aux agents domicile et aux auxiliaires 
de vie. 

Le CCAS vous propose ce service 7 jours sur 7 avec le 
prestataire Restauration Plein Sud.

Les repas vous sont livrés les matins en liaison froide par 
Jessica ou Cathy.

Un repas complet : une entrée, des légumes, des féculents, 

de la viande ou du poisson, un fromage, un dessert, le pain 
et une soupe systématique pour le soir, vous sera livré les 
jours que vous aurez au préalable choisi.

Le CCAS vous propose un service à la carte sans obligation, 
ni engagement.

Le prix unitaire du repas est désormais de 8,70 €.

Pour plus de renseignements : 
Nous vous invitons à prendre contact avec le CCAS :

04 75 45 04 04

Affaires socialesAffaires sociales

Rétrospective du repas des aînés
Le repas annuel pour les personnes de plus de 70 ans a eu 
lieu le samedi 14 décembre 2024.

Plus de 240 personnes sont venues déjeuner et partager 
un moment de détente entourées des élus, d’amis, de 
voisins… à l’Espace des Collines.

Félicitations à Olivier Contessotto et Colette Leorat venus 
représenter les aînés de la journée.

Un grand merci aux bénévoles qui ont participé à la 
préparation de cette journée, aux partenaires : Commune 
Libre des Balmes, les Etablissements Merlin et les sapeurs-
pompiers.

Cette année, le traiteur Les 4 Saisons a été choisi pour 
préparer le repas, l’association Deny Boom Musik et son 
président Denis Faure sont venus investir la scène pour un 
temps musique.

Il a été installé pendant l’année 2024, lors de l’intégration du 
CCAS dans les locaux de la mairie sur le partage d’idée de 
Florence Mourier qui en a installé un à la médiathèque.  

La Boîte à partage fonctionne comme une « zone de gratuité » : 
on n’est pas obligé de donner pour prendre, ou de prendre pour 
donner. Le but est que les objets circulent et que chacun trouve 
ce qui peut lui servir !

Elle a plusieurs vertus :

  Solidarité : elle permet à celles et ceux qui en ont besoin de 
trouver gratuitement des objets utiles au quotidien. En général, on 
y trouve des ustensiles de cuisine, de la vaisselle, des coussins, 
du linge de maison, des objets pour enfants, des bibelots…

  Écologique : elle permet d’offrir une seconde vie aux objets 
que vous auriez jetés (ou laissés trainer dans votre armoire) et 
évite ainsi des achats inutiles pour d’autres ! 

   Convivialité : l’accueil du CCAS est aussi un lieu de rencontre, 
d’échange, de discussion. Un lieu de partage !

TROUBLES
VISUELS

FATIGABILITÉ
TROUBLES

MUSCULAIRES
CHANGEMENT

D’HUMEUR
TROUBLES
COGNITIFS

PERTE
D’ÉQUILIBRE

MOBILITÉ
RÉDUITE DOULEURS

TROUBLES
URINAIRES

PROBLÉMES
INTESTINAUX

Soutien Espoir Partage

SYMPTOMES* DE LA SCLÉROSE EN PLAQUES
*LISTE NON EXHAUSIVE

Notre association est uniquement
composée de bénévoles dont les
adhérents sont en majorité atteints
de la Sclérose en Plaques.

REJOIGNEZ-NOUS !
06.24.39.91.69

sepdrar2607@gmail.com

https://sepdromeardeche.wordpress.com

Association SEP Drôme-Ardèche
Maison de la Solidarité - 45 avenue Jean Moulin 

26500 Bourg-lès-Valence

Association enregistrée à la préfecture de la Drôme sous le n° W263002530

Pour l’année 2024, c’est plus de 150 petits objets qui sont venus 
s’y installer et qui ont trouvé un nouveau lieu de vie (vaisselle, 
cadres, lustre, plantes, coussins, linge de maison, petits jouets 
pour enfant).

Alors n’hésitez pas, continuez à venir pousser la porte du CCAS sur les horaires d’ouverture.

Merci pour vos dons !
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Vie locale  Vie locale 

Repas de Noël de l'ADMR Des nouvelles du projet crématorium 

Ancien collège de l'Herbasse : du nouveau 
sur la reconversion du site

Vendredi 6 décembre dernier, les bénévoles 
de l'association de ADMR de Saint-Donat sur 
l'Herbasse ont organisé le repas de Noël pour 
le personnel.

Nous remercions vivement les salariés venus 
nombreux à cette soirée, organisée à leur 
intention en reconnaissance de leur engagement 
dans les missions qui leur sont confiées. 

Ce personnel tient un rôle essentiel auprès des 
personnes souhaitant continuer de vivre à leur 
domicile, malgré le temps qui passe... 

Un métier indispensable aujourd'hui dans notre société et encore plus dans les années à venir.

Le repas cuisiné et servi par un traiteur a été apprécié ; celui-ci était précédé d'un apéritif préparé par les bénévoles.

Une ambiance conviviale se dégageait de cette soirée, avec de beaux échanges et de grands éclats de rire. 

Un nouveau site a été choisi.

Le tènement foncier qui était précédemment envisagé, en dessous de la nouvelle 
caserne du SDIS, présentait certains avantages (disponibilité, entrée de ville, …) 
mais aussi des inconvénients qui se sont avérés trop lourds.

En particulier, le caractère inondable et la qualification d’une (petite) partie en 
zone humide, engendraient des complications et sans doute des surcoûts au 
projet. Il fallait toutefois pousser l’étude jusqu’au bout.

Après réflexion, un nouveau site a été choisi.

Il se situe aux abords du cimetière, ce qui relève d’une certaine logique pour 
toutes les activités funéraires.

La commune s’est rendue propriétaire de 2000 m² supplémentaires au-dessus 
de sa parcelle existante de 1000 m² environ.

L’exploitant agricole qui travaille la parcelle est naturellement indemnisé. 

Néanmoins, compte-tenu du délai de la procédure de délégation de service 
public pour retenir le futur opérateur de l’équipement, et du temps pour celui-ci 
de monter son dossier (réglementaire, urbanisme), il s’écoulera de nombreux mois avant que l’exploitant ne doive libérer 
le terrain.

L’attente d’un crematorium est forte sur notre bassin de vie, la commune fera tout ce qui est possible pour une réalisation 
dans les délais les plus courts.

Le site de l’ancien collège appartient au Département.

A ce titre, c’est lui qui pilote le projet de reconversion du site. 
Cependant, la commune a souhaité être étroitement associée dès le 
départ sur ce dossier.

Il s’agit tout de même d’un site emblématique de la commune, et il 
n’était pas question de ne pas avoir un regard sur son futur.

La commune et le département ont donc construit ensemble un 
cahier des charges, assez ouvert, sur la base d’un programme mixte 
habitat / locaux tertiaires (au rdc).

Ce qui a permis au département de lancer un appel à projets à 
l’automne dernier.

Malgré de très fortes contraintes de ce site, en particulier sur le risque inondation, il est possible de construire un 
programme viable qui devrait donner une nouvelle vie à l’ensemble.

D’ailleurs, le département a reçu 4 offres de différents groupements, et le choix est imminent sur le projet qui sera retenu.

Le suspens sera très bientôt levé sur le projet choisi.

Mutuelle communale : Bilan 2024
Fin 2023, notre commune signait une convention de partenariat 
avec la mutuelle JUST afin de proposer aux Donatiens une 
couverture santé adaptée à leurs besoins et à leurs moyens.

Après un an de fonctionnement, nous avons dressé un premier 
bilan afin de mesurer l’impact de cette proposition sur notre 
collectivité…….un bilan qui s’avère positifs au vu des résultats 
recueillis :

 sur 180 rendez-vous enregistrés, 76 adhésions ont été 
signées représentant 1,79% de notre population locale.

 parmi ces nouveaux adhérents, 17%  n’avaient aucune 
couverture sociale et 83% ont été repris à la concurrence.

 leur profil se répartit pour 60% par des femmes et 40% par 
des hommes avec un âge moyen de 71 ans.

 la répartition par produit se situe sur le 3è niveau de prestation 
(5 niveaux proposés).

Pour 2025 notre mutuelle communale JUST, qui exercera ses 
permanences en mairie 2 jours par mois, s’est engagée à maintenir ses taux d’indexation dans des limites raisonnables, 
bien en deça de la moyenne nationale. Cette décision devrait permettre à notre population Donatienne de pouvoir 
prétendre encore davantage à une mutuelle attractive aussi bien en qualité qu’en coût de prestations.  
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Vie locale  Vie locale 

Terrain d’entrainement : Silence... ça pousse !
C'est parti pour les travaux de réhabilitation 
du Centre Ancien

Du mieux pour les abords de la
Halle des sports

Afin d’offrir un terrain de grands jeux en bon état pour les entrainements de la saison à venir, la commune s’est engagée 
dans une réfection en profondeur. C’est frustrant, mais il faut attendre pour un beau résultat !

Conformément au planning, les premiers coups de pelle 
ont résonné dans la rue Bodin.

Un chantier d’envergure qui concernera tout le centre 
ancien, un chantier rendu nécessaire de par la vétusté 
des réseaux existants (secs et humides).

Ces travaux concerneront aussi les surfaces qui seront 
en partie traitées en béton désactivé, complété par des 
bordures en pierre, seules quelques ruelles adjacentes 
seront en enrobé.

Un mobilier urbain contemporain et une végétalisation 
de certains pieds de façades viendront compléter 
l’esthétique de ces lieux.

Mi Avril, la rue Bodin sera rendue au public et le chantier 
se déplacera sur plusieurs autres sites du centre ancien 
de manière concomitante : début de la rue Pasteur (côté 
Est), rues Berlioz et Montchorel, escaliers de la montée 
de l’Eglise (démolition).

Nous sommes conscients des désagréments qui vont 

impacter durant de longs mois le quotidien de bon 
nombre de riverains et nous les remercions par avance 
pour leur compréhension.

Néanmoins, tout sera mis en œuvre pour faciliter l’accès 
de chacun à son domicile.

Cette requalification du centre ancien a aussi pour objectif 
de valoriser cet ensemble patrimonial et architectural qui 
est une véritable richesse pour notre Commune.   

Amélioration esthétique, végétalisation, ombrage.

98
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Orientations budgétaires  Orientations budgétaires

Les orientations budgétaires 2025
Le Rapport d’Orientations Budgétaires a été présenté en Conseil Municipal le 25 février dernier, a mis en évidence des 
points importants :

• L’équilibre du fonctionnement est toujours délicat, avec des recettes peu dynamiques, des dépenses de gestion 
contenues mais certaines dépenses contraintes pèsent (normes, masse salariale).

• Les investissements sont revenus au niveau soutenable annoncé, et l’autofinancement de la commune se redresse, 
elle reconstitue ses réserves.

Grâce à cette trajectoire maîtrisée, les principales dépenses d'investissements 2025 :

L'épargne de gestion est le premier 
indicateur d'épargne, elle sert à 
mesurer la capacité à dégager un solde 
destiné à :

• l'annuité de la dette

• les investissements.

Hors personnel, les dépenses de gestion courante sont maîtrisées (en rouge ci-dessus).

  Le fonctionnement, un équilibre délicat

  Les investissements : un retour à un niveau soutenable de 1,5 M€/an

  L'épargne de gestion, un indicateur majeur de l'autofinancement

charges personnel brutes charges de gestion courante 
& externes

intérêts de la dette subventions associatives subvention CCAS

contingents & participations

charges personnel brutes charges de personnel nettes 
(remboursement)

occupations du domaine public

revenu des immeubles

services périscolaires

produits divers de 
gestion courante

remboursement par 
budgets annexes

Conclusion : le bon rythme de croisière
Le résultat de l’exercice 2024 est plutôt meilleur qu’attendu, mais la commune ne relâche pas son effort :  le 

plafonnement des investissements annuels à 1.5M€ couplé à une maîtrise des dépenses de fonctionnement permet 
de redresser peu à peu l’autofinancement.

Centre Ancien 766,7 K€ 920 K€
Mission Prieuré phase III 60,6 K€ 72,7 K€
Programme annuel voirie 58,3 K€ 70 K€
Montée de l'Église 58,3 K€ 70 K€
Clos Baudoin réfection toiture 50 K€ 60 K€
Travaux passage Tour Prieuré (ancienne école) 33,3 K€ 40 K€
Acquisition foncière rue de la Gare 20,8 K€ 25 K€
Mise aux normes électriques collégiales 18,3 K€ 22 K€
Vidéoprotection entrée est 12,5 K€ 15 K€
Zone containers rue de la Gare 12,5 K€ 15 K€
Isolation combles Aragon 8,8 K€ 10,8 K€
Ces 11 premières lignes de dépenses devraient représenter 1 320 500 €
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Affaires scolaires  Affaires scolaires 

Du nouveau dans la cour de l’école Triolet ! Nos petits champions de la lecture !

On s’occupe des végétaux ! 

Une formation tout au long de la vie ! 

Avec l’organisation des Jeux Olympiques et Paralympiques de PARIS 2024, 
alors que la promotion de l’activité physique et sportive est une grande cause 
nationale, l’Agence Nationale de Sport a lancé en 2024 un appel à projet « 
plan 5000 équipements génération 2024 ». 

Celui-ci a pour objectifs de renforcer les investissements sportifs, de 
contribuer à développer les pratiques et bâtir « une Nation sportive ». 

Dans ce cadre, la collectivité avait déposé une demande afin d’acquérir du 
matériel pour aménager la cour de l’école maternelle et par ce biais inciter la 
mise en mouvement des enfants. 

L’installation a été faite durant les 
vacances d’hiver par les agents du 
service technique. 

Cout du projet : 7770,75€ dont 5000€ 
de subvention par l’ANS et 2770,75€ par 
la collectivité. 

Les agrées ont été choisis pour développer ou renforcer certaines compétences 
telles qu’adapter ses équilibres et déplacements, grimper, ramper et favoriser la 
coopération. 

De quoi passer encore d’agréables moments à l’école…

Depuis plusieurs années, les élèves de CM2 volontaires peuvent participer au concours des petits champions de la 
lecture. Ils étaient une vingtaine de lecteurs cette année pour les trois classes.  

L'opération "Les Petits champions de la lecture" a pour objectifs de :

  Promouvoir la lecture auprès des jeunes grâce à l’oralité : une façon festive de toucher un large public, en mettant 
l'accent sur la sociabilité et le partage

  Apprendre aux jeunes lecteurs à choisir un livre, à en apprécier sa lecture et à le partager à voix haute

  Promouvoir la littérature de jeunesse et particulièrement les auteurs actuels

Les élèves de CM1 et de CM2 sont invités à lire en public un court texte de leur choix pendant trois minutes maximum, 
extrait d'une œuvre de fiction.

Le jeu se déroule en quatre étapes : le meilleur lecteur d'un groupe participe à une seconde étape à l'échelle départementale, 
puis à une demi-finale régionale sur Internet et, pour quatorze champions, une grande finale nationale à la Comédie-
Française.

Les 4 micocouliers de la cour de l’école élémentaire Louis Aragon souffrent. En effet 
nos pelouses synthétiques autour des arbres remportent un franc succès auprès 
des enfants au détriment du développement des arbres avec le tassement. Une 
désimperméabilisation et un nouvel aménagement est donc en cours par l’équipe 
espaces verts afin que les végétaux puissent s’épanouir dans de bonnes conditions. 

Les 4 ATSEM de l’école maternelle ont pu travailler en 
concertation avec les enseignantes de l’école mais aussi 
les collègues du RPI (Bren, ) Marsaz, Chavannes durant 
deux mercredis. Piloté par l’inspection de l’Education 
Nationale de Valence, l’objectif était de s’entendre sur 
des règles, ateliers, consignes et objectifs communs 
autour de la thématique du nombre.

L’équipe cuisine est aussi en formation. Avec quelques 

changements de personnel pour la confection des repas 
(départ de Sylviane, arrivée de Rémi et une nouvelle aide 
cuisine en cours de recrutement), nous en profitons pour 
remettre à jour notre Plan de Maitrise Sanitaire. Cela 
induit de nouvelles pratiques avec de nouveaux outils. Le 
cabinet Agroconsult, spécialiste en hygiène et sécurité 
alimentaire accompagne l’équipe dans ces changements 
et protocoles. 

On respire mieux !
Durant le mois de janvier 2025, 
la ventilation des sanitaires a 
été refaite à l’école élémentaire. 
Cout de l’installation : 2600€. 
Cet espace est mieux ventilé 
donc plus agréable pour tous. 

Nouveau local pour le portage de repas
Afin de répondre aux normes sanitaires et pour plus 
de praticité au niveau des manipulations, le service de 
portage de repas va s’installer à la Rose des sables.

Depuis la mise en place de ce service, la livraison par 
le prestataire se faisait dans les locaux du restaurant 
scolaire. Aussi, la mise en sacs et la répartition des plats 
incombent désormais à la collectivité. Il était nécessaire 
d’avoir un espace de travail plus spacieux pour effectuer 
les manipulations et pour répondre aux exigences 
sanitaires.  

Une annexe à la Rose des sables a vu le jour durant le 
premier trimestre de l’année. Les travaux ont été réalisés 
en interne par le service technique. 

Entre 30 et 40 repas sont distribués chaque jour à nos 
séniors par Jessica.
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Restaurant scolaire :
De la qualité à un certain coût 

Les élèves des écoles E. TRIOLET et L. ARAGON 
bénéficient de repas confectionnés sur place par une 
équipe de 3 personnes. Dans le respect de la loi Egalim, 
près de 240 repas (30 186 pour les enfants et 643 pour 
les adultes sur l’année 2024) sont concoctés chaque jour 
pour un coût facturé aux familles de 4.85€.

Afin d’accompagner les convives sur ce temps méridien, 
près de 20 agents sont mobilisés : animer, écouter, 
soigner, éduquer au goût, accompagner, faire découvrir 
de nouvelles saveurs, autant de missions à accomplir au 
quotidien afin que ce moment convivial soit agréable pour 
tous.

Ce temps de midi représente en personnel 61% des 
charges de fonctionnement de notre cantine scolaire, 

alors que 20% sont réservés à l’alimentation, le reste 
des charges étant réparti entre les fluides, les différents 
contrats, la maintenance, l’entretien et les amortissements.

Malgré les coûts induits, notre cantine scolaire veut 
être un lieu où les produits bio et locaux figurent dans 
les assiettes, un lieu où le gaspillage alimentaire et 
l’apprentissage à la nutrition sont présents et ce, grâce à 
des ateliers pédagogiques organisés en classe.

Cette notion de gaspillage est un travail permanent 
pour l’équipe d’encadrement : maitriser les volumes des 
préparations, inciter les enfants à goûter sans frustrer, 
servir les plats chauds en fonction de la demande des 
enfants.

Le service sur ce temps méridien n’est pas négligé non 
plus : 2 services à table sont organisés pour les enfants 
des classes maternelles alors qu’un self permet aux 
élèves des classes élémentaires de s’initier à la notion de 
choix, d’autonomie et de responsabilité.

Bien évidemment, cette exigence de service rendu a un 
coût restant à charge non négligeable pour la commune, 
puisqu’un repas revient à 12,41€ (base 2024) ce qui se 
traduit par un déficit annuel de 233 000€.

Mais c’est un choix assumé qui permet à tous les élèves 
qui fréquentent notre cantine communale  de bénéficier 
d’une qualité de repas et d’un encadrement attentif et 
professionnel qui répond aux demandes des familles.    

Affaires scolaires  Associations

Les compétiteurs de la Da26boxe brillent aux 
championnats Rhône-Alpes Auvergne 2025

Club de Pétanque Saint-Donat : Une saison 2025 
sous le signe de l’ambition et de la convivialité

Lors des championnats Rhône-Alpes Auvergne 2025, 
organisés à l’Isle d’Abeau les 25 et 26 janvier, les athlètes 
de la Da26boxe ont une nouvelle fois démontré leur 
excellence sportive et leur esprit combatif. Avec un total 
de 19 compétiteurs engagés, le club affiche un bilan 
remarquable, remportant 9 médailles, dont 2 titres de 
champions régionaux, et plusieurs qualifications pour 
les championnats de France.
Le club a particulièrement brillé grâce à la performance 
de ses nouveaux champions régionaux : Lucas Arcis 
et Danny Guerdner, qui se sont imposés avec maîtrise 
et détermination dans leurs catégories respectives, 
décrochant ainsi leur titre de champion Rhône-Alpes 
Auvergne. Nos vice-champions régionaux ont également 
marqué les esprits : Kimberly Dellinger, Théa Dupuy-
Grueau et Yassine Khelifa. Ces cinq athlètes qualifiés 
pour les championnats de France ont montré une 
combativité exemplaire, confirmant le travail rigoureux et 
la progression constante du club.
En parallèle, Eliott Délépine, Dawson Hospice, Charli 
Picard et Soren Munch-Diori ont décroché la médaille 
de bronze grâce à des prestations de haute qualité, 
témoignant d’un bel avenir prometteur pour ces 

jeunes sportifs. Au-delà des médaillés, les 10 autres 
compétiteurs du club ont livré des combats acharnés, 
donnant le meilleur d’eux-mêmes sur le ring. Certains 
ont été battus de justesse dans des affrontements très 
disputés, mais leur engagement et leur détermination 
méritent d’être salués.
Cet événement illustre parfaitement l’exigence et 
l’excellence qui animent la Da26boxe, où chaque athlète, 
qu’il soit médailwlé ou non, contribue à faire rayonner 
les valeurs du club : dépassement de soi, respect et 
persévérance. Ces résultats ne seraient pas possibles 
sans le travail acharné de nos coachs et entraîneurs et 
nos bénévoles qui ont accompagné nos combattants 
durant cette compétition dont Assia Khelifa et Dimitri 
Dellinger.
Aussi un immense merci à Lony Laye, champion de 
France, pour son engagement sans relâche envers le club 
et ses jeunes compétiteurs durant ces championnats. 
Nous remercions également Frédéric Blanchard, Thierry 
Bonnefont ainsi que Stéphane Bonnet dont le dévouement 
et l’expérience renforcent chaque jour l’encadrement et 
la progression de nos athlètes.

La Da26boxe est fière de ses athlètes et de ses coachs, 
qui, ensemble, portent haut les couleurs du club. Avec 
ces résultats, le regard est désormais tourné vers les 
championnats de France, où nos compétiteurs auront 
l’opportunité de confirmer leur potentiel sur la scène 
nationale. Félicitations à tous nos athlètes et à l’équipe 
encadrante pour ces performances remarquables !

Alors que l’année 2025 débute, le Club de Pétanque 
de Saint-Donat-sur-l’Herbasse est fier d’entamer une 
nouvelle saison pleine de projets et d’ambitions. Forte de 
ses 52 licenciés actuels, la structure ne cesse de grandir 
et d’accueillir de nouveaux passionnés, confirmant ainsi 
son rôle de pilier sportif et social au sein de la commune.
Cette année, le club aligne 7 équipes dans les différentes 
compétitions officielles, une première dans son histoire. 
Ces équipes, composées de joueurs motivés et soudés, 
s’engagent dans les championnats avec des objectifs 
ambitieux, notamment des montées en divisions 
supérieures. La préparation a été minutieuse, et la saison 
s’annonce structurée et pleine de défis pour nos sportifs 
et coachs, qui représenteront fièrement Saint-Donat sur 
les terrains départementaux et régionaux.
Une dynamique de développement et d’innovation
Outre les ambitions sportives, le club poursuit son 

développement grâce à des initiatives innovantes. 
Cette année marque le lancement d’un projet inédit : 
l’installation de panneaux publicitaires autour des terrains 
de pétanque. Grâce à l’accord et au soutien de la mairie, 
ces emplacements offriront aux entreprises locales une 
visibilité privilégiée tout en permettant au club de financer 
ses projets. Cette démarche est essentielle pour garantir 
la pérennité de nos actions, que ce soit pour l’achat de 
tenues, les frais de déplacement, ou encore l’organisation 
des compétitions et événements.
Nous lançons donc un appel à toutes les entreprises 
locales : soutenez le club en devenant sponsor et 
bénéficiez d’une visibilité unique au cœur de la vie sportive 
de Saint-Donat. Pour les particuliers qui souhaitent 
s’impliquer, n’hésitez pas à vous mettre en contact avec 
des potentiels partenaires. Ensemble, nous pouvons faire 
grandir ce beau projet !
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Un soutien essentiel de la commune
Nous tenons également à exprimer notre profonde 
gratitude envers la mairie de Saint-Donat-sur-l’Herbasse 
pour son accompagnement fidèle. Que ce soit par le 
soutien logistique, financier ou moral, la commune joue 
un rôle central dans la réussite et la vitalité du club. 
Cet appui permet de maintenir un cadre agréable et 
convivial pour tous les licenciés, mais aussi d’accueillir 
les habitants lors de nos événements ou moments de 
partage.
Une année anniversaire
2025 est une année particulière pour le Club de 
Pétanque Saint-Donat, puisqu’elle marque les 50 ans 
de sa création officielle ! Cinq décennies de passion, de 
rencontres et de succès qui ont forgé l’histoire et l’âme 

de ce club. Cet anniversaire est l’occasion de célébrer cet héritage et de se projeter vers un avenir tout aussi prometteur. 
Des événements pour marquer cet anniversaire seront annoncés prochainement.
Une présence en ligne dynamique
Le Club de Pétanque Saint-Donat est aussi actif sur les réseaux sociaux. Notre page 
Facebook, Club sportif Pétanque Donatienne, est un excellent moyen de rester informé de 
nos résultats, compétitions, événements et annonces importantes. Suivez-nous et partagez 
nos publications pour soutenir notre dynamisme et notre rayonnement.
Une invitation à découvrir et partager
Le Club de Pétanque Saint-Donat, c’est bien plus qu’un club : c’est un lieu de rencontres, 
d’échanges et de convivialité. Nous invitons chaleureusement tous les habitants de la 
commune à venir nous rencontrer, que ce soit pour assister aux compétitions, pour partager 
un moment autour du jeu, jouer avec nous ou simplement partager un moment agréable.
Vous avez envie de découvrir la pétanque ? Vous souhaitez rejoindre une équipe dynamique 
et passionnée ? Prenez une licence ou une carte sociétaire et devenez acteur de cette belle 
aventure pour la saison prochaine. Le club est ouvert à tous, débutants comme confirmés, et 
vous réserve un accueil des plus chaleureux que vous soyez curieux ou joueur aguerri.
Ensemble, faisons de cette saison 2025 et de nos 50 ans une année inoubliable pour la 
pétanque à Saint-Donat-sur-l’Herbasse ! Que cette année soit sportive, ambitieuse et riche 
en moments partagés ! Bienvenue à toutes et à tous. 
Christelle CHABOT, Présidente du club et membre élu du comité Drome Pétanque FFPJP 

L'année 2025 s'annonce sous de bons auspices pour le 
club qui compte actuellement 170 licenciés. Nous avons 
constitué huit équipes engagées en compétition, allant 
des moins de 9 ans jusqu'aux seniors, tant féminins que 
masculins. De plus, nous disposons de quatre équipes 
non compétitives : le baby hand, qui initie les plus jeunes 
au handball, et le handfit, qui favorise le maintien ou le 
retour à la forme à travers une activité sportive centrée 
sur le handball.
Cette année, nous avons également créé deux nouvelles 
équipes. L'équipe "Handensemble" pour l’intégration de 
personnes en situation de handicap grâce à un handball 
adapté, apportant ainsi une véritable joie de vivre à nos 
membres. Et une équipe loisir permettant de pratiquer le 
handball sans la contrainte de la compétition.

HBCD X SeinformerCancer :
Le club et l'association SeinformerCancer ont offert aux 
membres du HandFit la possibilité de participer à une 
intervention de sensibilisation sur le cancer du sein à 
l'issue de leurs séances.
Nous tenons à remercier l'association SeinformerCancer 
pour cette intervention précieuse.

Un début de saison canon pour le 
Tennis Club du Lac de Champos !

Handball Club donatien

Remise des trophées au comité 
Drôme Ardéche de tennis
En 15/18 ans : Liam et Paco ont 
remporté le championnat Drôme 
Ardèche en division 5.
En +35 ans Mixte : Florent, Valérie, 
Samy et Lorane remportent le 
championnat Drôme Ardèche en 
division 1 pour la deuxième année 
consécutive.
Tournoi individuel : Olivier remporte 
le tournoi de St Hilaire du Rosier en 
+45 ans.

École de tennis
Très bon démarrage pour notre nouveau coach, Florian DUSSAIX enseigne avec beaucoup de pédagogie et 
d’enthousiasme.Son dynamisme fait l’unanimité chez les plus jeunes comme chez les plus âgés et les progrès raquette 
en main se font déjà sentir !
Pour se perfectionner d’avantage, il propose des cours individuels ainsi que des stages "compétitions".
Après le succès de ses stages de tennis lors des vacances de la Toussaint, il est déjà prêt à vous accueillir pour les 
vacances d'hiver, de Pâques et d'été. Stages ouverts à tous.
Le club se félicite d'avoir pu trouver un enseignant de ce niveau pour continuer sur la dynamique du développement du 
club initiée depuis deux ans.

Lumière sur...

Béatrice Ronjat, si son nom de famille vous parle c'est 
tout à fait normal. C'est que vous avez sans doute eu 
l'occasion de goûter aux délicieuses pognes préparées 
par son mari.
Mais Béatrice n'est pas que la femme de Philippe. Engagée 
dans le milieu tennistique depuis plusieurs années, elle a 
été membre du bureau, puis élue présidente du club.
Son efficacité et son engagement l'ont rapidement fait 
évoluer au sein de la ligue Auvergne Rhône Alpes auprès 
de Gilles MORETTON, qui fût ensuite élu président de la 
FFT.
Lors de son 1er mandat, Béatrice a été membre du 
Conseil Supérieur du Tennis.
Cette année, Béatrice vient d'intégrer le bureau fédéral de 
la FFT, plus haute instance du tennis français, qui compte 
20 membres sous la présidence de Gilles MORETTON.
Le club est très fier de compter Béatrice parmi ses 
licenciés, membre d'honneur du club elle ne manque 
pas de bons conseils pour nous mettre en relation 
avec les bons interlocuteurs et nous aiguiller dans le 
développement du club.
Très attachée à ses racines, elle représente notre ville et 
notre territoire auprès de la FFT.

OPEN TCLC
Comme chaque année, l’Open du club aura lieu pendant 
les vacances de pâques du 4 Avril au 1er Mai 2025.
Le bureau est d’ores et déjà à pied d’oeuvre pour faire de 
ce tournoi phare pour la vie du club une réussite.
Le club organisera également un TMC 3ème série le 
week-end du 28 et 29 juin.

Équipements sportifs
Après les épisodes venteux de l'année dernière, le club 
a pu compter sur Arche Agglo pour remettre en état les 
grillages de deux de ses courts, le club les remercie pour 
leur réactivité qui a permis de démarrer la saison dans de 
bonnes conditions.
Des discussions sont en cours sur la remise en état des 
grillages des deux autres terrains ainsi que sur une remise 
en état des surfaces des courts qui commencent à vieillir.
Les membres du bureau essayent d'être proactifs dans 
le projet global de réaménagement du domaine du lac 
de Champos pour proposer une offre de qualité pour les 
utilisateurs des cours (licenciés et vacanciers).

Nous remercions également tous les participants à notre 
engagement pour Octobre Rose, qui nous a permis 
de remettre un chèque à SeinformerCancer afin de les 
soutenir dans leurs actions.
N'oublions pas que le sport et la santé sont étroitement 
liés.

Événements du club :
Nous avons lancé notre première matinée tartiflette le 12 
janvier 2025 et devinez quoi ? 300 portions de tartiflette se 
sont vendues ! Nous souhaitons exprimer notre gratitude 
à tous les acteurs qui ont contribué au succès de cet 
événement. Grâce à votre soutien et votre enthousiasme, 
cette matinée a été un véritable succès, réunissant 
membres du club, familles et amis dans une ambiance 
chaleureuse et conviviale. La tartiflette, préparée avec 
soin par nos bénévoles, a régalé les papilles de tous 
les participants. Nous espérons que cet événement 
deviendra une tradition annuelle qui renforcera les liens 
au sein de notre communauté. Nous sommes impatients 
de renouveler l'expérience l'année prochaine !

Pour l'année 2025, nous vous informons du retour du 
loto du handball que nous organisons le 29 mars 2025. 
L'équipe en charge de l'événement vous attend nombreux 
pour célébrer ce retour ! Nous tenons également à 
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exprimer notre gratitude envers tous les partenaires qui ont contribué au loto par leurs dons de lots. C'est grâce à leur 
générosité que nous pouvons offrir des récompenses attractives et faire de cet événement un moment inoubliable pour 
tous les participants. Nous avons hâte de vous accueillir pour cette soirée de convivialité et de partage. En plus du loto, 
des stands de restauration et de boissons seront présents pour le plaisir de tous. Ne manquez pas cette occasion de 
soutenir votre club tout en passant un moment agréable en famille ou entre amis.

Mots du président :
Je voudrais remercier tous les membres du club pour leur implication dans la vie du club ! Je vous invite à rejoindre 
l’aventure du HBCD ! Que vous aimiez la compétition ou les moments en famille, il y a une place pour chacun d'entre 
vous au sein de notre club. Ensemble, nous formons une communauté soudée et dynamique, où chacun peut s'épanouir 
et partager sa passion pour le handball. Votre énergie et votre enthousiasme sont essentiels pour continuer à faire vivre 
le Handball Club Donatien. Rejoignez-nous pour de nouvelles aventures sportives et humaines, et faisons de cette année 
2025 une année mémorable pour tous !
Adrien Avignon, Président du HBCD / Contact : hbcd26260@gmail.com - 07.50.87.62.09

Comité de Jumelage

Maison du Jeu

Détente et loisirs donatiens

Le Comité de Jumelage (CJSD, association loi de 
1901) crée en1988 a commencé la nouvelle année par 
son Assemblée Générale qui a eu lieu le vendredi 31 
janvier dernier. Au cours de cette AG, et devant une 
forte participation des adhérents, le rapport moral et les 
rapports d’activité et financier ont été approuvés. Un tiers 
des membres du Conseil d’Administration ont été soit 
renouvelés soit maintenus comme le veut notre statut. Le 
bureau a été réélu dans son intégralité. Un programme 
prévisionnel a été établi.
Mais déjà, depuis septembre, l’atelier d’italien et 
maintenant aussi, l’atelier d’allemand ont repris leurs 
activités. Au total, c’est une vingtaine d’adhérents 
assidus qui se retrouvent une fois par quinzaine pour 
l’apprentissage de ces deux langues.
Le 15 février, à la MJC de St Donat, a eu lieu notre 
traditionnelle « Soirée soupes et Karaoké » qui comme 
chaque année, a connu, un franc succès. Pour 1,5 euros 
était proposé à la dégustation, un grand choix de soupes 
réalisées par les adhérents. Toutes ont été appréciées, 
et très rapidement les casseroles et cocottes se sont 
retrouvées vides. L’animation du Karaoké a permis un 
mélange de styles de musiques et de génération, où 
chacun a pu s’essayer à « pousser la chansonnette » 
dans une ambiance très conviviale.
Les élèves du collège Joséphine Baker et ceux du 
collège Saint-Pierre-Saint-Paul le Pendillon, encadrés par 
leurs professeurs, avaient réalisé des desserts, gâteaux 
allemands ou autres patisseries, qu’ils ont proposés à la 
vente. Le produit de ces ventes contribue au financement 
des voyages lors des échanges avec leurs homologues 

allemands d’Ottobeuren. Merci à eux, à leurs professeurs 
et aux parents qui ont participé à cette belle soirée. Merci 
aussi à la Maison des Jeunes et de la Culture de St Donat 
et à son Directeur qui nous accueille chaque année.

Le 6 avril, ce sera la Foire aux Bœufs Gras. Nous serons 
présents à cette manifestation et nous participerons au 
défilé dans St Donat dont le thème cette année est le 
Moyen- Age. A notre stand, nous offrirons l’apéritif aux 
donatiens, et proposerons à la vente des bugnes faîtes 
maison.
Suite à une invitation de nos amis allemands, nous 
prévoyons un déplacement à Ottobeuren du jeudi 29 
mai au dimanche 1er juin (weekend de l’ascension). 
Nous serons sans doute accompagnés par L’EIDH. 
Nous utiliserons les services de la Société Bertholami 
pour le déplacement en autobus et les hébergements se 
feront certainement chez l’habitant. Nous savons que ce 
type de séjour est toujours très enrichissant et l’accueil 
chaleureux ce qui explique que les réservations pour ce 
déplacement en Allemagne, sont déjà très nombreuses.
Nous repoussons de ce fait, notre « Rando du Jumelage» 
au dimanche 15 juin. Comme chaque année, il y aura 
plusieurs circuits et ravitaillements pour permettre à 
chacun, petits et grands, de profiter de notre belle 
campagne et de nos beaux paysages. Espérons qu’enfin, 
la météo soit plus clémente que les autres années.
Le produit des toutes ces activités nous permet d’attribuer 
chaque année, une certaine somme d’argent aux 2 
collèges de St Donat, pour aider à financer leur voyage 
scolaire à Ottobeuren, prévu en fin d’année scolaire.

Fin juin ou début septembre, nous nous retrouverons 
pour la Journée des adhérents, mais ni le lieu ni la date 
ne sont encore arrêtés.
Comme chaque année, en septembre, nous serons 
présents au Forum des Associations.
Le 4 ou le 5 octobre, un petit groupe d’adhérents se 
rendra à la Feria Franca à Oulx, en Italie. Visite en petit 
comité et non officielle pour un premier contact avec le 
nouveau Maire.

Une semaine au Club (activités réservées aux adhérents)

Nous mettrons tout en œuvre pour une gestion dans 
l’écoute, l’amitié et la convivialité !

Tout au long de l'année (réservés aux adhérents)

Pour faire vivre le Club, nous organisons
(ouvert à tous)  Lundi Promenade autour des lacs de 14h à   

  16h30

  Mardi Gym : Renforcement musculaire de   
  10h30 à 11h30 au Dojo
              Jeux de cartes et société de 14h à 18h   
  au club (Goûter offert)

  Mercredi  Gym : Maintien à la mobilité de 9h30 à   
  10h30 au Dojo
  Jeux et initiation au tarot de 14h à18h

 Jeudi  Jeux de cartes et société de 14h à18h   
  (Goûter offert)
                 Marche départ 14h (2 niveaux)

 Vendredi  Gym renforcement musculaire de 10h30  
  à 11h30 au Dojo
                      Gym maintien à la mobilité de 9h à 10h   
  au Dojo.
  3ème vendredi du mois : échange -  
  café-rencontre.

  Du Lundi Pétanque de 14h à 18h au terrain de   
  boules. Nocturne l’été.

  Le goûter offert des anniversaires du mois 
le dernier mardi de chaque mois.

  Le goûter de Noël offert : il met à l’honneur nos 
ainés de 80, 85, 90, 95 ans.

  Des repas : repas cabri le 11 Avril 2025.

  Une sortie à la journée au mois de Mai (à définir).

  Un voyage de 4 jours : Voyage en Auvergne du 2 au 
6 Juin 2025.

  Un concours de coinche le Mardi 18 Mars 2025 
à la salle « Rose des sables » à St Donat.

  Une pièce de  théâtre à l’espace des Collines 
le 16 Février 2025 - pièce en 2 actes « Moi Mais en 
mieux » adaptée par la compagnie du Chaffal.

  Un concours de pétanque en triplette le 20 Mai 
2025 au  terrain de boules, et au mois de Novembre 
(date à définir)

  Un repas dansant au restaurant « le Tahiti » le 14 
Novembre 2025

  Un concours de coinche au mois de Novembre 
(date à préciser)

La Maison du Jeu a une nouvelle équipe de salariés !
Marie Larchez est la responsable et Thibaut Godefroy animateur. 
Marie et Thibaut vous accueillent du mardi au samedi après-midi pour jouer avec 
d'autres personnes ou avec vos enfants et pour louer des jeux de société ou des jeux 
en bois.
De plus, chaque première semaine de vacances, la Maison du Jeu fait accueil de loisirs 
pour les 6-10 ans.
Des soirées sont organisées pour jouer entre adultes, d'autres pour jouer en famille, et 
divers événements sont proposés. Prochain grand événement : le festival des Z'eux 

le samedi 19 avril à Charmes sur l'Herbasse.
Amateurs/ices de jeux, petits et grands, allez sur notre site pour en savoir plus : maison-du-jeu-saint-donat.net  ou 
rendez-nous visite dans les locaux de la Maison du Jeu près du stade de rugby et du club des aînés ruraux.
À bientôt ! Marie et Thibaut

au vendredi

Nos aînés à l'honneur 
lors du goûter du Noël 
le 17 décembre 2024 >

< Partage de la galette 
le 7 janvier 2025.

1 Route de St Bardoux
26260 Saint-Donat
Tél. : 04 75 45 18 01
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Frelons asiatiques
1/ Déclarer le frelon ou le nid sur la plateforme : 
www.frelonsasiatiques.fr

2/ Appât à faire soi-même avec des bouteilles en 
plastique, loin de la portée des enfants et loin des fenêtres 
des habitations (piège à effectuer au plus tôt, dès le mois 
d’Avril) : 

 � 1/3 de volume de bière brune

 � 1/3 de volume de vin blanc sec (répulsif impératif 
pour éviter de piéger les abeilles)

 � 1/3 de volume de sirop de fruits rouges.

Moustiques tigres 
Quelques gestes simples : « Partout, supprimez les 
collections d’eaux »

 Plus d’information : https://www.auvergne-rhone-
alpes.ars.sante.fr/moustique-tigre

Ambroisie 
Comment agir contre l’ambroisie ? 

Chez moi : je l’arrache avant la floraison (août)

En dehors de chez moi : je l’arrache s’il n’y a que quelques 
pieds ou je signale la zone si elle est trop envahie : 

 www.signalement-ambroisie.fr
Jardins partagés : Le printemps arrive !
Pour celles et ceux qui ont fait le choix de pouvoir 

bénéficier d’un lieu agréable et convivial, l’arrivée des 

beaux jours va leur permettre de pouvoir s’adonner à 

nouveau à leur passe-temps favori.

Mais certaines et certains d’entre vous ont peut-être aussi 

le désir de goûter à ce plaisir sain qu’est le jardinage.

Alors, n’hésitez pas, quelques parcelles restent encore 

disponibles à ce jour.

Si vous êtes intéressés par cette proposition, adressez 

vous sans tarder à l’accueil de la Mairie afin de recevoir 

toutes les informations relatives à ce sujet.

Que se passe-t-il le long de nos cours d’eau ? On n’entretient plus les berges ?
La commune, le SIABH, et Archeagglo ont fait le choix de recréer des ripisylves en laissant la nature reprendre ses droits 
ou également de reboiser les berges de nos cours d’eau, avec l’aide de quelques agriculteurs pour la plantation de haies 
bocagères aux abords de nos rivières. 
Pourquoi recréer des ripisylves (ensemble de formations boisées, buissonnantes ou herbacées présentes sur les rives 
d’un cours d’eau) ?
Les ripisylves jouent un rôle écologique important. En particulier, elles offrent des habitats naturels spécifiques. Elles 
forment des corridors biologiques, augmentent la connectivité écologique des paysages et jouent pour ces raisons un 
rôle majeur pour le maintien de la biodiversité (biodiversité forestière et des cours d'eau notamment). Enfin, véritables 
filtres, elles protègent la qualité de l'eau et d'une partie des zones humides du bassin versant, les berges et les sols 
riverains.

L'entrelac racinaire hors d'eau et immergé, fait partie intégrante des écosystèmes 
de ripisylve, avec des fonctions dépassant celle de maintien des berges. Elles sont 
notamment impliquées dans l'épuration de l'eau et l'offre en caches et lieux de 
reproduction pour de nombreuses espèces.
Le boisement riparien linéaire joue un rôle manifeste de corridor biologique boisé, 
de zone tampon et probablement de filtration et protection de l'eau (évitant ou 
réduisant la turbidité).
Le système racinaire de la ripisylve, et la fonge et les bactéries qui y sont associées 
(symbiotes ou non) constituent également une pompe épuratrice pour certains 
polluants (phosphates et nitrates d'origine agricole ou urbaine, radionucléides, 
etc.)
La ripisylve joue aussi un rôle majeur de ralentisseur de l'onde de crue, contribuant 
aussi à la rétention normale de sédiments (diminuant le risque de surcreusement 
des rivières qui peuvent entraîner une baisse de la nappe).
Nos cours d’eau ne sont donc pas mal entretenus, mais sont vivants. Il est 
important de les restaurer et de conserver une réserve naturelle pour toutes ces 
raisons. 

Rappels de printemps

Ripisylves

Patrimoine Herbasse raconte des « Histoires d’écoles »
Toujours fidèle à son désir de communiquer ses 
connaissances sur le passé des habitants de la 
vallée de l’Herbasse et de Saint-Donat, l’association 
Patrimoine Herbasse a entamé un nouveau 
“passage de mémoire” sur une part importante de 
la vie de chacun : l’école.

Hier comme aujourd’hui, parler de l’école apporte 
de nombreuses questions :  une ou des écoles ? dans 
quels buts ? pour tous ou pour un petit nombre ? 
gratuite ou payante ? égalitaire ou discriminatoire 
(longtemps entre filles et garçons) ? etc. 
 

L’école et l’enseignement ont largement évolué au 
fil des siècles. Chacun a ses souvenirs, chacun y est 
allé plus ou moins longtemps. 

 Par l’exposition « Histoire d’école » jusqu’à mi-mai, 
la soirée cinéma du 12 mars et la conférence de 
J.-M. Effantin le 14 mars, l’association Patrimoine 
Herbasse s’est attachée à raconter comment l’école 
s’est installée chez nous, qui étaient les enfants 
accueillis dans les classes (avant 13 ou 14 ans), les 
lieux où on enseignait, les adultes qui instruisaient…

 

L’exposition est ouverte gratuitement tous les 
samedi et dimanche matin de 10h à 12h, au « Lieu 
de Mémoire », 27 rue Pasteur, jusqu’au 18 mai 2025.

          Contact : patrimoine.herbasse@gmail.com

L’Assemblée générale de l’association aura lieu le lundi 7 avril 2025, à 18h30 à la Maison Villard.
Vous êtes cordialement invités à rejoindre les amis du patrimoine. 

 � Samedi 5 avril à 14h30 : « Les lieux de 
soins à Saint-Donat au cours des siècles ». 
Départ devant l’église-collégiale
 � Samedi 24 mai à 14h30 : « Résister à Saint-Donat ». 

Départ à côté de l’Office de Tourisme.

Suite des visites-déambulations dans les rues
de Saint-Donat :

Associations 
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Déjections canines, trop c'est trop !
Adopter un animal, c’est avant tout être responsable des obligations qui s’y associent et 

donc l’obligation d’assumer les inconvénients, notamment le ramassage de leurs déjections 

(crottes).

Si marcher dans une crotte de chien du pied gauche est censé porter bonheur, slalomer 

quotidiennement entre les défections d’animaux est rarement un plaisir. La loi prévoit que les 

propriétaires d’animaux de compagnie qui profitent de l’espace public pour promener leur 

chien ont le devoir de prendre en charge leurs éventuelles déjections.

En effet, les citoyens qui sont pris la main dans le sac en train de fuir cette obligation risquent 

une contravention salée et nuisent en prime à la sérénité des autres passants qui, par manque 

de vigilance, sont chaque jour nombreux à déplorer le fait d’avoir souillé leurs chaussures. 

Alors, au lieu de vider les distributeurs de sac à crottes communaux, et de remplir vos poches 

avec, utilisez ces sacs à bon escient. 

Rappel à la loi : Selon la législation en vigueur, notamment le Code de la Santé Publique et les 

règlements municipaux, il est obligatoire pour chaque propriétaire de chien de ramasser les 

déjections de son animal en tout lieu public. Le non-respect de cette obligation peut entraîner 

des amendes significatives. L'abandon de déjections canines sur la voie publique est passible 

d'une amende de 2ème classe selon l'article R632-1 du Code pénal et l'article R541-76 du 

Code de l'environnement.

Groupe Majoritaire
En cette période printanière, on peut constater que la 

trajectoire financière de la commune est maintenue selon 

nos engagements. En particulier ceux annoncés lors des 

rapports d’orientations budgétaires 2023, puis 2024, 

puis encore récemment début 2025.

Après une période intensive de lourds projets qui pesaient 

sur la première partie du mandat, le rythme de croisière 

a été pris et il est tenu : en fonction des caractéristiques 

de nos ressources, et des besoins de notre territoire, ce 

rythme est de 1,5 M€ d’investissements par an. Ce qui 

n’a rien d’indécent sur un budget global de 7,5 M€.

Et, bon nombre d’actions se concrétisent chaque 

année avec ces montants, les magazines et les conseils 

municipaux en témoignent.

La catastrophe financière prédite depuis si longtemps 

par les oiseaux de mauvais augure ne s’est toujours pas 

produite. Nous l’attendons avec sérénité, le rapport de la 

Chambre Régionale des Comptes en poche.

A tel point que les projets avancent, se concrétisent, et 

font peu à peu changer le visage de Saint-Donat, sans 

précipitation mais avec une détermination, et une certaine 

cohérence de vision du territoire.

Avoir une vision, cela signifie se projeter dans le futur. 

Avec lucidité et confiance en nos atouts.

C’est précisément la responsabilité d’un mandat qui en 

fait toute la difficulté et tout l’intérêt. 

Ce n’est sûrement pas de vouloir que rien ne se fasse, 

sous couvert de manœuvres dilatoires (faire des études 

après les études, réfléchir plus global, concerter ad 

nauseam, …).

C’est encore moins vouloir revenir à un passé idéalisé : 

non, Saint-Donat ce n’était pas forcément mieux avant. 

Ne pas confondre un passé mythique avec les vertes 

années de celui qui en parle !

Humilité, travail de fond, tenue de cap, lucidité sur les 

possibles, voilà les bons ingrédients pour passer du dire 

au faire.

L’histoire du lièvre et de la tortue en somme.

Ensemble Agissons Durablement 
pour Saint-Donat
Les travaux de requalification du centre historique de notre 
commune ont commencé le 20 janvier 2025 et se prolongeront 
jusqu’en 2027. 
Ils consisteront au remplacement de l’enrobé vieillissant des 
voiries du centre ancien par des revêtements plus qualitatifs (béton 
désactivé, des pavés, des pierres de taille et des terres nues pour 
les parties végétalisées) et permettront d’améliorer le cadre de vie de 
notre centre historique par la mise en place de circulations partagées 
(piétons, vélos) et la création de pieds de façades végétalisés. 
Les Donatiennes et les Donatiens vont donc devoir, au quotidien, 
s’armer de patience avant de retrouver le calme et des conditions de 
circulation satisfaisantes pour pouvoir à nouveau profiter pleinement 
dans leur centre-ville. 
Le nom de l’ancien maire de Saint Donat entre 1969 et 1995, Paul 
GALLAND, a été attribué à l’esplanade au sud du bâtiment « Maison 
Vilard » qui désormais s’appellera « Square Paul GALLAND » 
Le dispositif « Petites Villes de Demain » a prévu un pôle résidence 
pour séniors dans les bâtiments de l’ancienne caserne des pompiers. 
La Croix-Rouge Française, équipe locale de Saint-Donat, a donc dû 
déménager et sur proposition du groupe de la majorité municipale, 
ses nouveaux locaux se situent maintenant « square Paul Galland » 
au sein de la « Maison de la Fontaine » (anciennement CCAS et 
Police Municipale). 
La boutique de vêtements de la Croix- Rouge (ex salle Bajard) est 
ouverte à tous, les mardis de 9h à 12h et de 13h30 à 16h30. 
Si nous ne pouvons que nous réjouir de la réouverture de la Croix-
Rouge, nous regrettons que la problématique du stationnement en 
centre-ville n’ait pas été revue à cette occasion ; rappelons que cela 
faisait partie des projets portés par notre liste lors de la dernière 
campagne des élections municipales ! 
Les élus : Anick MURAT, Isabelle GUILLIAUMET, Denis MICHALET. 

Groupe Saint Donat Demain
Qu’entendons-nous de plus en plus ?

Que les Donatiennes et les Donatiens entendent disposer sur 
place de commerces variés, de services de qualité mais aussi de 
pouvoir se déplacer quotidiennement en toute sécurité. Il s’agit 
donc de remettre la gestion de l’espace communal au cœur de la 
réflexion municipale. Or c’est de l’écoute des habitants eux-mêmes 
que doivent venir les solutions à cette question. Ce sont eux qui 
impriment le rythme de l’expérience que nous faisons de notre 
village. C’est donc à partir de la concertation avec les Donatiennes 
et les Donatiens qu’auraient dû s’articuler l’aménagement du centre 
ancien, les choix des nouvelles urbanisations, et ce aussi bien à 
l’échelle des quartiers qu’à celle des bâtiments. L’enjeu était de 
chercher une meilleure qualité de vie, de renforcer les liens entre 
habitants à travers le partage de l’espace public, et de prendre en 
compte la question environnementale.

Or la majorité municipale se soucie peu de tout cela. Les grands projets 
engagés dans le quartier de la Gare comme dans le futur quartier 
Saint-Antoine laissent de côté les nécessités environnementales et 
les mobilités douces : îlots de fraîcheur, espaces verts, circulations 
protégées pour piétons et vélos, …

Penser au futur est une nécessité. La vie du village a en partie 
glissé vers le sud, le long de l’axe de déplacements qui longe la 
zone commerciale de Druisieux jusqu’au collège. Dès lors comment 
rester aveugle devant la saturation du trafic routier polluant et très 
dangereux de l’avenue de Gaulle (et demain avec le projet Vinci sur 
l’A7!).

Pourquoi avoir renvoyé toute réflexion et action sur les déplacements 
doux dans le village. Il est temps d’agir autrement !

Roland GRENIER, Jean Michel EFFANTIN, Soumaya BEN 
MAIMOUN

Déchets, encombrants, A quoi sert une déchèterie ?
Chanceux d’avoir sur notre commune une déchèterie, dont l’accès est 

GRATUIT, du moment où vous avez pris une carte d’accès en mairie (non 

payante), beaucoup trop de personnes utilisent les abords des containers de 

tris et d’ordures ménagères, pour déposer leurs encombrants. En plus du risque 

d’accident, du fait des vents qui peuvent faire voler certains dépôts sauvages 

sur les routes, ces personnes malveillantes, participent à l’augmentation des 

charges qui pèsent sur les habitants, car l’enlèvement de ces encombrants 

se rajoute aux frais des déchets. Ce n’est pas moins de 5 demi-journées par 

semaine, pour deux agents communaux, qui sont dédiées à ce ramassage.

Selon l’article R. 635-8, est puni d’une amende le fait de déposer ou 

d'abandonner sur la voie publique des ordures, déchets, matériaux ou tout 

autre objet de quelque nature qu'il soit, en vue de leur enlèvement par le service 

de collecte, sans respecter les conditions fixées par l'autorité administrative 

compétente, notamment en matière de jours et d'horaires de collecte ou de tri 

des ordures.

Les personnes morales peuvent être déclarées responsables pénalement, 

dans les conditions prévues par l'article 121-2, des infractions définies au présent article.

La peine encourue par les personnes morales est l'amende, suivant les modalités prévues par l'article 131-41.

Alors faites le bon choix, utilisez la déchèterie !

Environnement 

Insalubrité

Libre expression



Jeudi 27 février a eu lieu en Mairie la première 
réunion à destination des familles souhaitant 
accueillir des membres des groupes de 
Folklore, le temps des festivités. Cette réunion 
s’est déroulée en plusieurs temps, avec 
l’association Empi & Riaum qui a présentée 
concrètement ce qu’est une famille d’accueil, 
suivi du retour d’expérience de familles d’accueil 
du village de Jaillans. 

Si vous avez une chambre de disponible, 
que vous souhaitez vivre une expérience 
unique d’échange culturel enrichissante, 
n’hésitez pas à vous rapprocher de la mairie, 
nous recherchons encore quelques familles 
pour accueillir le groupe venu du Sri-Lanka à 
partir du 1er juillet

ÉVÉNEMENTS À VEN IR
Commémorations 2e trimestre

aux vacances de pâques 

du 03 au 04 juillet et du 07 au 08 juillet 2025 

21 juin 2025

foire aux boeufs gras

ouverture du parc à thèmes

fête de la musique

festival du folklore international

27 avril · 08 mai · 27 mai · 08 juin · 18 juin 2025 

du 05 au 06 avril 2025
sur le thème des chevaliers, princesses et dragons 

COUP DE PROJECTEUR !
Recherche famille d’accueil

le temps du Folklore
Découvrez l'agence immobilière ORPI à Saint-Donat-
sur-l'Herbasse : un service de proximité avec un réseau 
de qualité.
Depuis bientôt deux ans, l’agence ORPI de Saint-Donat-
sur-l'Herbasse, composée de 7 femmes passionnées, est 
devenue un acteur incontournable du marché immobilier local. 
Une équipe à l'écoute de vos besoins
Chaque membre de notre équipe, experte dans son domaine, 
met un point d'honneur à offrir un service personnalisé et de 
qualité. Notre objectif est de vous apporter la tranquillité d'esprit 
tout au long de votre projet immobilier, en toute confiance.
Des services diversifiés et sur-mesure
L’agence ORPI de Saint-Donat-sur-l'Herbasse vous propose : la 
transaction immobilière pour vos projets d'achat ou de vente, la 
location et prochainement la gestion locative. 
Des locaux modernes et accueillants
Début janvier 2025, nous avons inauguré nos nouveaux locaux, 
plus spacieux et plus modernes, pour vous offrir un meilleur 
accueil et un environnement de travail optimal. 
L'expertise et le réseau ORPI
En tant que membre du réseau ORPI, nous bénéficions d'un 
savoir-faire reconnu et d'une visibilité sur le marché immobilier 
national tout en vous offrant un service de proximité.
Venez découvrir nos 
services !
Nous vous invitons à venir 
nous rencontrer dans nos 
nouveaux locaux à Saint-
Donat-sur-l'Herbasse pour 
discuter de vos projets 
immobiliers. 


